



## RESPUESTA DEL GOBIERNO

### (184) PREGUNTA ESCRITA CONGRESO

184/4802 y 184/4803

30/11/2016

10422 y 10423

**AUTOR/A:** HURTADO ZURERA, Antonio (GS)

#### **RESPUESTA:**

En relación con la información solicitada, sobre el número de monedas de uno y dos euros emitidas<sup>1</sup>, se indica que se han emitido un total de 592 millones de monedas (piezas) de dos euros y 1.948,50 millones de monedas de un euro.

De los anteriores importes se encuentran en circulación 516,20 millones de piezas de dos euros y 1.926,90 millones de piezas de un euro.

Respecto a las existencias, se refiere este importe a las piezas depositadas en el Banco de España para su puesta en circulación y a las piezas depositadas en la Fábrica Nacional de la Moneda y Timbre-Real Casa de la Moneda (FNMT-RCM) en espera de que las solicite el Banco de España. Alcanzan los 75,5 y 20,30 millones para las monedas de dos y un euro, respectivamente.

Por lo que se refiere a las monedas enviadas para su desmonetización, se trata de monedas que han perdido algunas características físicas y se encuentran deterioradas, razón por la que resulta conveniente retirarlas del mercado. Su volumen en relación a la totalidad de monedas emitidas o en circulación es testimonial. Se informa, asimismo, que no está previsto retirar estas monedas del mercado.

El resumen de lo anterior es el siguiente (datos a 31 de octubre de 2016 y en millones de piezas):

	2 €	1 €
Monedas en circulación	516,20	1.926,90
Existencias	75,50	20,30
Enviadas a FNMT para desmonetización	0,30	1,35
Monedas emitidas	592,00	1.948,55

<sup>1</sup> Datos a 31.10.2016 en todos los casos.



En relación con las monedas de 1, 2, 5, 10, 20 y 50 céntimos, se informa que se han emitido un total de 1.250,25 millones de piezas de 50 céntimos, 1.493,40 de 20 céntimos, 2.598,30 de 10 céntimos, 3.709,50 de 5 céntimos, 3.707,80 de 2 céntimos y 5.828,90 millones de piezas de 1 céntimo.

La moneda de 50 céntimos es la que menor presencia tiene en la circulación con 775 millones de piezas y la de un céntimo con 5.828,90 millones de piezas, la que más. El resto de denominaciones se muestra en el cuadro de la página siguiente.

Respecto a las existencias, se refiere este importe a las piezas depositadas en el Banco de España para su puesta en circulación y a las piezas depositadas en la FNMT-RCM en espera de que las solicite el Banco de España. Alcanzan los 31,80 millones de piezas para la moneda de 50 céntimos y 74 millones para las monedas 1 céntimos.

Sobre las monedas enviadas para su desmonetización, se informa que para las monedas de 1, 2, 5, 10 y 20 céntimos el volumen en relación la totalidad de monedas emitidas o en circulación es meramente testimonial. Las monedas que han perdido algunas características físicas y se encuentran deterioradas, resulta conveniente retirarlas del mercado.

Comentario aparte merece el número de piezas de 50 céntimos enviado a la FNMT para su destrucción: entre 2007 y 2011 se desmonetizó gran parte del stock de estas monedas (441,80 millones de piezas de las 443,45 destruidas), debido a que el mercado no terminaba de absorber todo el volumen de monedas de 50 céntimos emitidos con la introducción del euro. La causa principal fue que se esperaba que la moneda de 50 céntimos fuese la más utilizada entre las nuevas monedas, ya que era la más próxima en valor a la antigua moneda de 100 pesetas (especialmente por las máquinas de juegos de azar así como expendedoras de productos).

Tanto el Banco de España, como la FNMT-RCM y la Dirección General del Tesoro y Política Financiera decidieron su destrucción ya que su almacenamiento indefinido originaría un coste mayor que el de su destrucción.

Posteriormente, se ha podido comprobar que el número de monedas en circulación ha pasado de 692 millones en 2007 a 775 en octubre de 2016, incrementándose la circulación en este período en 83 millones de piezas. Por tanto, de no haberse destruido las 441,80 millones de piezas, aún quedaría un stock de 358,80 millones de piezas.

Por último, no está previsto retirar estas monedas del mercado.

No obstante, en el seno de la Unión Europea existe una discusión acerca de mantener las monedas de uno y dos céntimos o retirarlas de mercado aplicando una regla de redondeo al múltiplo de cinco céntimos más cercano, bien por exceso, bien por defecto. Aún no existe una posición común al respecto.

El resumen de lo expuesto a 31.10.2016 y en millones de piezas es el siguiente:





	50 ct.	20 ct.	10 ct.	5 ct.	2 ct.	1 ct.
Monedas en circulación	775,00	1.464,10	2.569,30	3.676,30	3.673,10	5.747,10
Existencias	31,80	25,60	22,40	30,90	27,50	74,00
Enviadas a FNMT para desmonetización	443,45	3,70	6,60	2,30	7,20	7,80
Monedas emitidas	1.250,25	1.493,40	2.598,30	3.709,50	3.707,80	5.828,90

Madrid, 5 de enero de 2017